Verteidigung des Friedens und der Kampf gegen die Kriegsgefahr widersprächen angeblich dem Geist des Marxismus-Leninismus und verhinderten die Entwicklung der revolutionären Bewegung. Glaubt man diesen Leuten, so ergibt es sich, daß Lenin, Karl Liebknecht und Rosa Luxemburg, daß die russischen Bolschewiki keine Marxisten waren, da sie gegen den Krieg auftraten. Derartiges können nur Leute behaupten, die den Sinn der marxistischen Lehre vom revolutionären Kampf nicht begreifen.

Die von Marx und Engels geschaffene Theorie des wissenschaftlichen Sozialismus geht davon aus, daß der Kapitalismus im Verlauf seiner Entwicklung infolge der antagonistischen Widersprüche, die in der Gesellschaft entstehen und sich verschärfen, unweigerlich untergehen muß.

Die Konzentration und Zentralisation des Kapitals führen zu Monopolen und zu einer immer stärkeren Fäulnis des Kapitalismus, wodurch die Voraussetzungen für den Übergang zum Sozialismus als höherer Gesellschaftsordnung geschaffen werden. Im Verlauf seiner Entwicklung bringt der Kapitalismus selbst, wie Marx lehrte, in Gestalt der Arbeiterklasse seinen Totengräber hervor.

Das Leben selbst hat die Richtigkeit der marxistisch-leninistischen Lehre voll und ganz bestätigt. Nach dieser Lehre erringt die Arbeiter-klasse den Sieg über den Kapitalismus nicht durch die Entfesselung von Kriegen unter den Staaten, sondern im Klassenkampf gegen die Ausbeuter.

Die Geschichte hat sich so gestaltet, daß das russische Proletariat im ersten Weltkrieg die siegreiche Revolution vollzog. Nach dem zweiten Weltkrieg ist eine Anzahl sozialistischer Staaten entstanden.

Wenn Kriege zwischen den imperialistischen Ländern ausbrechen, spitzen sich alle inneren und äußeren Widersprüche des Imperialismus zu, der bürgerliche Staatsapparat gerät ins Wanken, und es entsteht eine günstige Situation für den Sieg der Arbeiterklasse, insbesondere in den Ländern, die in diesen Kriegen Niederlagen erleiden.

Gerade in Anbetracht all dieser Umstände hat W. I. Lenin zu Beginn des ersten Weltkrieges seine historische These von der Verwandlung des imperialistischen Krieges in den Bürgerkrieg aufgestellt. Und die russischen Bolschewiki, die Arbeiterklasse Rußlands haben das durchgeführt. (Beifall.)

Das bedeutet aber keineswegs, daß die Bolschewiki mit Lenin an der Spitze einen Krieg zwischen den Staaten entfesselt haben, um die Revolution zum Sieg zu führen. Im Gegenteil, Lenin, die Bolschewiki taten